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ACTA DE REUNION ORDINARIA N9 55
CONCE¡O MUNICIPAL DE QUINTA DE TITCOCO

En Quinta de Tilcoco, a las 19:37 horas, deldía Martes 27 de Mayo del 2014, en elEdificio
Las Vertientes, sala Ex Biblioteca Municipal, se da inicio a la reunión ordinaria del Concejo
Municipal de Quinta de Tilcoco, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde Don Nelson Barrios Orostegui,
contando con la presencia de Concejales, Sra. Mónica Matus Rivas, Sra. Oriana Maturana Gálvez
y Sra. Zadda Salazar Vejar y los Sres. Concejales, Sr. Heli Carrasco, Sr. Luis Gálvez Castillo y Sr.

Sergio Cuadra.
Actúa como Secretaria de Actas la Secretaria Municipal {S}, Doña Nelsa Rosana Moscoso

Zúñiga.

Se encuentra en la sala el Sr. Joaquín Álvarez Aceituno, Presidente del Centro de Padres
y Apoderados del Liceo República de ltalia, Educación Básica.

1.. CORRESPONDENCIA

Se entrega Solicitud presentada por el Club de Cuasimodistas de Guacarhue.
Se entrega fotocopia de la Carta enviada alClub de Huasos de Guacarhue.

2.- APROBACIÓN DE ACTAS

El Sr. Alcalde manifiesta que considerando que las Actas fueron entregadas con
antelación, para su análisis se procederá a tomar el acuerdo.

ACUERDO Nel: Unánime, elConcejo Municipalaprueba las Actas N'53 y N" 54.

3.- SOLICITUD DE CUASIMODISTAS DE GUACARHUE "COMODATO MEDIALUNA DE

GUACARHUE"

El Club de Cuasimodistas de Guacarhue solicita al Concejo Municipal la posibilidad de que el
recinto "Medialuna de Guacarhue", se les entregue en COMODATO.
El Sr. Alcalde manifiesta al Concejo que el Club de Huasos de Guacarhue prácticamente no está
funcionado y ya alrededor de cuatro años que la Medialuna está en un progresivo deterioro.
lndica que le ha enviado una carta al CIub de Huasos señalándoles que se pone termino al
COMODATO existente, por razones obvias, su personalidad jurídica esta vencida hace tiempo y
por otro lado tenemos una organización que son los Cuasimodistas, quienes hace años están
solicitando la Medialuna y siempre se les ha dicho que no. Son una organización vigente e
inserta en la comunidad, tienen más menos 60 socios.
Hoy día esta agrupación esta tomando como argumento el abandono en que se encuentra la
MediaIuna, además son personas que están relacionadas con las tradiciones.
En lo personal estoy de acuerdo que se produzca éste cambio- Se ha conversado con la Directiva
de los Cuasimodistas, para que este COMODATO permita que el recinto cont¡núe abieno a la

comunidad, no solo de un grupo. Si los Huasos u otra organización la requieren deberá
facilitársele, ya ésta seguirá siendo un reciento municipal, independientemente de que se les

entregue su administracién a esta organización.

Sr. Concejal Luis Gálvez, interviene indicando que es legítimo el interés de los Cuasimodistas.
lndica que habló con el sr. Noel Orellana, pero no quiero abogar por ninguna institución porque
desconoce el tema. Menciona que el Sr. Orellana señala que la institución se siente
perjudicada por un proyecto y por la construcción de un casino que no se construyó como se les

señaló. No sabe siestán reorganizados. Sugiere escuchar la versión oficial de ellos.
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El Sr. Alcalde señala que el recinto habla por sí solo y que no es conveniente seguir dándole
vuelta al tema, no hay actividad alguna en el lugar. Los Huasos cuando ven alguna amenaza
reaccionan. lndica que lo que se tiene que garantizar es que la medialuna quede abierta a la
comunidad. Señala que se les debe dar la oportunidad a los Cuasimodistas ya que se espera que
respondan de mejor forma, pero con la condición de que si los Huasos se reorganizan puedan
también hacer uso de ella.

El Sr. Concejal Luis Gálvez, pide que no se preste para conflicto entre ninguna organización de
Guacarhue y está de acuerdo que quede abierta para Ia comunidad. Le gustaría que se realice
una conversación clara, para ver porque los Huasos ahora se interesan en la Medialuna.

El Sr. Concejal Sergio Cuadra, señala que no es malo saber lo que piensan el Club de Huasos,
aunque está claro que la gente que mueve los Cuasimodistas es mucho más que la que mueve el
Club de Huasos. Pero que quede claro que la pueden ocupar cuando se reorganicen.

El Sr. Alcalde le solicita al Concejo que Io autoricen a generar este nuevo COMODATO con la
salvedad de que la Medialuna debe quedar abierta a Ia comunidad; que no sea un recinto
exclusivo para los Cuasimodistas.

El Sr. Concejal Heli Carrasco, señala que las agrupaciones que practican el deporte criollo hoy no
tienen donde realizar las domaduras. las hacían en el corralón de los Cavieres, pero sale muy
caro arreglarlo.

El Sr. Alcalde indica que los Cuasimodistas quieren arreglar un lugar donde estén seguros de que
las platas que inviertan allí, después lo puedan seguir usando. Les da más garantías reparar la

Medialuna.

El Sr. Concejal Heli Carrasco, consulta si la Medialuna se les entregó arreglada a] Club de Huasos.
El Sr. Alcalde señala que ambos hicieron inversiones; que además aplicé un proyecto con el que
se pretendió hacer un casino, pero se hizo mal. Pero el tema de fondo es que la Medialuna se
dejó morir, hoy no sirve para nada.

La Sra. Concejal Mónica Matus, indica que le parece bien, pero que aparte de la carta entregada
se debe generar una conversación con la decisién ya tomada, para que no suene tan autoritario.

El Sr. Alcalde señala que hoy se someterá a votación, ya que el no pasarlo será peor, porque dará
tiempo a que se generen grupos, no tiene problema en conversar pero sobre una decisión ya
tomada.

La Sra. Concejal Oriana Maturana, manifiesta que los Cuasimodistas hace mucho tiempo que
vienen solicitando este COMODATO, inclusive antes de tener el cargo siempre le hacían el
comentario de porque don Nelson no les daba la posibilidad de administrar la Medialuna, que
esta tan abandonada. Están con muy buena disposición para trabajar y es de esperar que ésta
perdure en el tiernpo.

ElSr. Alcalde señala que los Cuasimodistas son personas humildes que se sienten aplastados no
tomados en cuenta por los Huasos. Se ha debido administrar varios conflictos porque los
Huasos no facilitan el recinto, además desconocen los acuerdos tomados.

Señala que los Cuasimodistas se verán atropellados nuevamente si no se les entrega el recinto,
ya que los argumentos están a la vista, no se pueden desconocer.
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El Sr. Alcalde manifiesta que sabe cómc tiene que manejar la situación, ya que no porgue se
vean amenazados se reorganizasen y nuevamente se desplace a este grupo de gente, que tienen
mucho más capacidad de mostrar una buena administración. Además indica que no es justo
que organizaciones de la comuna tengan que ir a otras comunas, para poder desarrollar sus
actividades, teniendo un espacio que pueden ocupar.

El Sr. Alcalde indica a Ia Secretaria Municipal (s) que en una de las clausulas debe quedar bien
estipulado gue la Medialuna debe quedar abierta a la comunidad, específicamente a que el Club
de Huasos la pueda usar y todas las organizaciones especialmente las que estén ligados con el
deporte criollo.

El Sr. Alcalde somete a votación.

El Concejo aprueba con las salvedades realizadas.

ACUERDO Ne2: Unánime, el Concejo Municipal aprueba que el "Recinto Medialuna de
Guacarhue sea entregado en COMODATO alClub de Cuasimodistas de Guacarhue".

4.-
FUTBOLITO"

El Sr. Roberto Mundaca señala que están para presentar una modalidad de inversión PMU
modalidad lRAl indica que fue enviado a cada Concejal para su conocimiento previo y que este
proyecto esta con asignación de recursos y que este año modificaron la modalidad en términos
que debe ser ingresado al portal SUBDERE en línea como postulacién, pese a que están los
dineros asignados. DentrCI de los requisitos de postulación solicitan que el Concejo este en
conocimiento y aprueben Ia iniciativa de inversión que se está presentando.
Este proyecto consiste en hacer una cancha de futbolito y recuperar la vivienda ex¡stente.

El Sr. Concejal Sergio Cuadra, consulta si se mantienen las canchas de tenis, lgnacio le indica que
sí.

El Sr. Alcalde argumenta estos proyectos indicando que una vez que se termine el Estadio, la idea
es que ese estadio sea administrado por el Municipio y por otro lado será ocupado solamente
para actividades de carácter comunal, actividades oficiales. Por ejemplo, culminación del
campeonato comunal, partidos de la selección, pero no se facilitará para ser ocupado en forma
habitual y tampoco para entrenamientos, ni para las escuelas de fútbol. Por ello se debe generar
una alternativa para entrenamiento es por ello la construcción de la cancha de futbolito, es la
alternativa para que puedan entrenar.

Para administrar el estadio se necesitará a un funcionario que este en el recinto tiempo
completo. Este mejoramiento a la vivienda existente necesitará más recursos que los
mencionados, por lo tanto, junto con aprobar los dos proyectos la idea es dejar en forma
implícita la aprobación de los fondos municipales que se necesiten para poder dejar habilitados
ambos espacios.

El Sr. Concejal Luis Gálvez, señala que quedaran cortos con los dineros, debido a que es mucho lo
que hay que reparar.

El Sr. Alcalde consulta si se colocó cuanta mano de obra se necesita para el proyecto, ya que se
administrara desde el municipio. El Sr. Roberto le indica que síque son 5 personas.
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Expone el Sr. lgnacio Lobos sobre la parte técnica y las partidas, indicando lo que se mantiene y
se cambia en la vivienda existente.

El Concejal Sr. Heli Carrasco, consulta cuantos metros tiene la construcción, le indican que
alrededor de 30 m2. El Concejal señala que hay que hacer una vivienda cómoda pensando en
una familia de 4 personas.

El Sr. Alcalde señala que una vez gue se ocupen los fondos relacionados con este proyecto van a
tener que hacer alguna inversién municipal en el lugar.

El Sr. lgnacio Lobos, expone sobre las partidas técnicas de la "Cancha de Futbolito", indica que la

idea no es que solo se siembre el pasto, sino que se haga un tratamiento para que la cancha dure
un poco, por el uso que ésta tendrá.

ElSr. Alcalde somete el proyecto a votación.

ACUERDO Ns3: Unánime, el Concejo Municipal aprueba el Proyecto PMU Modalidad IRAL
"Mejoramiento Vivienda Existente y Cancha de Futbolito".

El Sr. Concejal Sergio Cuadra, solicita la posibilidad de visitar el estadio. EI Sr. Alcalde le indica al
Sr. Roberto Mundana que lo coordine con Ia DOM.

El Sr. Concejal Heli Carrasco, consulta que se está construyendo detrás de las galerías. Se Ie
responde que camarines y servicios higiénicos.

El Sr. Alcalde, señala que el proyecto no contempla la reparación de lo antiguo, dentro de la
licitación, se está solicitando como obra adicional, esto al parecer por un tema de costos no se
incluyó. Esta partida no la incluyó la Dirección de Arquitectura pese a que fue solicitado
claramente que se tenía que ejecutar. Lamentablemente en todas las licitaciones que hubieron
no fuimos invitados a consensuar las bases. Este proyecto será poco operativo cuando se

necesite ocupar las dos áreas Piscina y Estadio-

El Sr. Concejal Luis Gálvez, señala que se percibe que el proyecto es muy raro, no se conoce bien,
se han quitado cosas en elcamino, porque nunca ha habido claridad en el proyecto.

El Sr. Alcalde le indica que esto pasa cuando el proyecto lo hizo el municipio y no lo han dejado
administrarlo. Si nos hubiesen pasado los recursos como municipio hubiésemos hecho todo y
más.

El Sr. Concejal Sergio Cuadra, indica que no ha tenido respuesta sobre los trabajos que se están
realizando en Tomás Argomedo, si les pueden explicar. El Sr. Alcalde indica que la DOM está
coordinando una reunión con los vecinos. Que a raíz del trabajo de dos consultoras que hicieron
el diseño no se tiene claridad absoluta de Io que se hará. Le indica al Sr. Roberto que coordine
pronto esta reunión con la empresa.

5.- EXPOSrcIÓN DAF (SI MARIANA HERNÁNDEZ, SOBRE "LEY N" 20.?44" CANCEI.ACIÓN BONO

Se envió a los Concejales para su conocimiento previo la Ley N' 20.744 y la Circular N" 032 de
fecha 09/O4|2AL4, emitida por la SUBDERE.
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ElSr. Alcalde menciona que a raíz de la movilización que hubo elaño pasado de los trabajadores
de los Servicios de Aseo, esto term¡nó en una Ley corta, apurada, sin mayor análisis que genera
desigualdad y que no cumple las expectativas de las pretensiones de estos trabajadores. Ya que
ellos pretendían que se les igualaran los sueldo con los funcionarios municipales.
En nuestra comuna los sueldos que t¡enen los trabajadores no se condicen con los sueldos de los
otros trabajadores del país. Su sueldo imponible es de S400-ooo--, líquido S337.000.- con una
jornada de 45 horas semanales.
Menciona que en algunas comunas se les entrega mucho dinero y en otras comunas no reciben
nada. Porque el Bono tiene que ver con un impuesto relacionado con los predios exentos.
Lo que pide la Asociación de Funcionarios del Aseo, es que se forme un pozo común entre los
municipios, para ellos repartirlo, pero esto no se puede.
El Sr. Alcalde indica que se envió una carta a la SUBDERE, porque se conversó con el Sr. Víctor
Horta y él ni siquiera pretendía recibir esta plata.
La SUBDERE dejo claro que como ellos no lo previeron, se le planteo que fueran lo más
equitativos posibles, que no se le entreguen cifras tan abultadas a los trabajadores, pero nos
solicitaron garantías en que lo que se le entregue a los trabajadores sea algo justo y que en las
próximas licitaciones los sueldos se acerquen lo más posible a los sueldo de los funcionarios
municipales. Lo que estamos cumpliendo.
Además nos manifestaron que si los trabajadores estaban de acuerdo con la propuesta, para la
SUBDERE es suficiente. Ya que ellos no quieren que esto provoque un estallido socia!.
Se conversó con el Sr. Víctor Horta y están bastante conforme con el bono que se les asignará
que son alrededor de 5600.000.- por cada trabajador. Lo otro que solicitó es que se entregue en
forma parcelada.

El Sr. Concejal Luis Gálvez, señala que el total de plata que llega de la SEBDERE son 16 millones,
consulta que en cuentos trabajadores se debiese repartir.

El Sr. Alcalde propone entregar 5 rnillones ahora y dejar la puerta abierta para de aquí a fin de
año se justifica entregar otra cuota, ya que en los próximos días habrá polémica por este bono
por las desigualdades que genera. Pero es claro en señalar que no se entregará la totalidad del
Bono.

El Sr. Concejal Heli Carrasco, consulta que pasará con el resto de las platas. EISr. Alcalde le indica
que son platas municipales, la Ley no dice que hay que entregar el total y tampoco que no se

entregue. Solicita a Mariana entregar copia de la carta enviada a la SUBDERE al Concejo.

La Sra. Concejal Mónica Matus, consulta al Sr. Alcalde si el piensa que esta Ley será modificada.
ElSr. Alcalde le dice que en los próximos días lo más probable que otra Ley modifique este bono,
por lo tanto, no se pueden entregar fondos si no hay claridad suficiente. La experiencia le indica
que hay que esperar.

La Srta. Mariana da lectura a la Ley N" 2A.744,|a cualdice facúltese no oblíguese a Ia cancelación
de dicho bono.

La Sra. Concejal Mónica Matus, consulta si se les dirá a los trabajadores cual es la cantidad de
recursos que llegaron con este fin. El Sr. Alcalde indica que se conversó con ellos, fue planteado
en los mismos términos y ellos pensaban que no les correspondía, ya que sus sueldos son

distintos al común de las otras comunas.

La Srta. Mariana indica que esta transferencia quiere hacerse esta semana y que ella lo tiene
plasmado en un Convenio, al cual da lectura. Dichos recursos serán entregados en una cuota.
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La Sra. Concejal Mónica Matus consulta que pasa sitermina el periodo y no ocurre lo que podría
ocurrir y sobra este monto que debería haber sido asignados a los trabajadores. El Sr. Alcalde
indica que son fondos que llegan al municipio, Ios que por Ley son fondos municipales. Lo
importante es que se vea voluntad de que aquí se está cumpliendo con el espíritu de Ia Ley.

El Sr. Alcalde indica que es importante mencionar gue esto sucede porque en la comuna hay una
administración mixta, por lo tanto, al chofer del camión no le corresponde nada, ya que es
funcionario m unicipal.

EI Sr. Alcalde solicita Ia Aprobación para poder enajenar los recursos, sacarlos de la cuenta y
poder transferirlo.

ACUERDO Ne4: Unánime, el Concejo Municipalaprueba la Transferencia de 5 millones de pesos

a la Empresa de Aseo del Sr. Víctor Horta Palma, cantidad que debe ser prorrateada en partes
iguales a sus ffabajadores.

5.- EXPOSICIÓN D.A.E.M.. SOBRE "REND¡OÓN FAGEM 2013"

El Sr. Alcalde solicita ver el tema del Sr. Joaquín Álvarez Aceituno, Presidente del Centro de
Padres y Apoderados del Liceo República de ltalia, Educación Básica, quien se encuentra en la
sala y ha planteado que se habiliten dos salidas en el Liceo durante los días de lluvia. El Sr.

Alcalde le manifiesta que lo que él propone complica porque no hay mucho personal en el
Liceo y con la experiencia que tiene como profesor no es lo más operativo, siempre para la
entrada y la salida debe ser solo una la habilitada, ya que el tener la atención en dos lugares
genera mucho más riesgos para los niños.
El Sr. Alcalde indica que o se vuelve a como estaban o se acomodan a la nueva salida. Señala
que en vacaciones de invierno se mejorará la salida, se demolerá y se hará nuevamente como
corresponde para que los niños corran los menos riegos posibles. Sugiere ver con tránsito para

agregar otro paso de cebra en la esquina, que debe haber una campaña educativa para los niños
y que un funcionario este en la pasada de la avenida.

El Concejal Sr. Sergio Cuadra, manifiesta que es mejor que los niños crucen por la esquina, ya que

hay más visual para los automovilistas, a que crucen por entremedio de los autos y micros
estacionados afuera del Liceo.

El Sr. Alcalde le solicita al Sr. Humberto Cabrera Director D.A.E.M. que junto con señalizar
adecuadamente coloque a un funcionario en la esquina, hasta que los niños aprendan.

El Sr. Humberto Cabrera, indica que esto fue para hacerse cargo de todo lo que estaba

sucediendo ahíy la congestión de vehículos ex¡stente en el sector. Se tomó una determinación
con una salida por el costado y es muy poco tiempo poder evaluar, en estos momentos si hay

algunos problemas se les da solución y hay que esperar que pasará cundo hayan días de lluvia.
Una vez v¡sto todo, se evaluará de regreso de las vacaciones de invierno.

El Sr. Joaquín Álvarez, señala que los apoderados están preocupados por donde esperaran a sus

hijos en días de lluvia, como estarán esperando afuera.
Además hay apoderados que entran al colegio y han increpado a los niños.

El Sr. Alcalde indica que los apoderados pueden esperar bajo techo, donde mismo, pero dentro
delColegio no.



SECRETAR¡A MUNICIPAL
CONCEJO MUNICIPAL

El sr. Humberto cabrera señata que hay un especio techado entre et comedor y los baños donde
pueden esperar los apoderados, pero que entren debe ser regulado con el reglamento existente
en el Liceo.

EI Sr- Alcalde indica que como ese lugar se habititará como salida, es conveniente hacer una
entrada, similar a la del gimnasio con techo de policarbonato, habilitar una salida como
corresponde.

El Sr' Joaquín Álvarez indica que los apoderados están molestos porque por donde salen los
alumnos están los basureros y desperdicios de comida.

El Sr. Joaquín Álvarez deberá transmitir a los apoderados que en días de lluvia pueden esperar
donde siempre, pero que los niños igual saldrán con tos demás y que coordinen los papas con
los niños y al sonido del timbre ir a buscarlos.

El Sr' Alcalde le indica al Sr. Humberto Cabrera que más que el Concejo quienes deben regular
ordenar estos temas es él con los profesores y Directora

El Sr' Humberto Cabrera señala que se cambiaron los tiempos de recreo en el Liceo Básico, lo que
significa que salen más tarde.

Se retira elSr. Joaquín Álvarez de la sala.

El Sr. Humberto Cabrera señala que les hizo llegar un lnforme con la Rendición FAGEM 2013,
para su conocimiento.

lndica que con victoria cofre vienen a rendir tas siete iniciativas
vez a solicitar su aprobación.

Expone la Sra. Victor¡a Cofre quien señala que encontraran en la
iniciativa con los montos aprobados y con los montos gastados.

Monto Aprobado 584.914.215.-
Monto Gastado 579.004. 365.-
Reintegro 55.909.850.-

La Sra. Victoria informa quienes asistieran a la
Proyectos, del cual part¡c¡paron 21 funcionarios.
Expone además del Pago de lndemnizaciones de
Mirtala Maturana, Alicia Hernández, Luz Sánchez.

presentadas en el 2013 y a la

rendición detaliada con cada

capacitación Curso: Formulación y Diseño de

5 Funcionarias: Rosa Villanueva, Edurne Pino,

a

a

a

El Sr. Alcalde consulta que porcentaje es el de la indemnizacién, Le responden que un 60%,
quedando 16 millones con los dineros de este año, para cancelar el resto de indemnizados.

La Sra. Concejal Mónica Matus, consulta si este es el primer pago que se les hace. Se le responde
que sí.

La Sra. Concejal Ménica Matus, consulta donde se reintegra el saldo de la rendición. Le
responde el Sr. Humberto que para desarrollar la iniciativa "Baños Discapacitados Escuela
Especial", tuvieron que hacerlo bajo la modalidad de Administración Directa, por lo tanto, el
dinero que deben reintegrar corresponde a lo que habría ganado la empresa. lndica que por el
tiempo no se pudo ocupar esos dineros.
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Elsr. Alcalde señala que lo importante es que ra iniciativa se cumplió.

El Sr. Humberto Cabrera, indica que no se pudo hacer un cambio, ya gue eso significa cambiar el
convenio.

El Sr. Alcalde, consulta cuando t¡enen que devolver esas platas. Le responden que al 30 de Mayo
debe estar rendido con reintegro incluido.

La Sra. Concejal Mónica Matus, señala que ella pensaba que se había recortado la iniciativa de la
Escuela Especial, que ahora queda tranquila y contenta por esta construccién, ya que hace
muchos años que se necesitaba implementar estos servicios higiénicos.

El Sr. Alcalde consulta por los pilares de la escuela Especial, le indican que está contemplado
hacerlo.

El Sr. Concejal Luis Gálvez, consulta cuando un profesor se capacita tiene bonificación por la
capacitación. Se le responde que si la capacitación es pertinente a la función se le reconoce por
Ley, de lo contrario no.

El Sr. Concejal Luis Gálvez consulta por el pago de los transport¡stas que no se les cancela desde
marzo. Le responden que ahora se cancelará el mes de marzo y que por un tema administrativo
se produjo un lapsus. Pero lo importante es que las platas están.

ElSr. Alcalde somete a votac¡ón la Rendición FAGEM 2013.

ACUERDO Ne5: Unánime, el Concejo Municipal aprueba la "Rendición del Fondo de Apoyo al
Mejoramiento de la Gestión Educacional Municipal FAGEM ZAL}'-

El Sr. Concejal Sergio Cuadra, señala que fue a Ia sala Cuna de Puente Alta y que le informaron
que el 2 de Mayo no hubo atención debido a que no había luz ni agua, por lo tanto, el protocolo
a seguir es llamar a lntegra, avisar al DAEM y devolver los niños a sus casas.

El Sr. Humberto Cabrera señala, que a raíz de las situaciones comentadas, se realizará una
investigación para aclarar la situación.

La Sra. Concejal Mónica Matus, solicita que cuando tenga claridad en el tema se le informe al
Concejo, ya que están todos preocupados por esta situación.

7.. PUNTOS VARIOS.

Conceial Sr. HeliCarrasco :

Consulta si se puede mejorar un poco la Seda Social de la Villa Gabriela Mistral. El Sr.
Alcalde le indica que ésta se entregará en condiciones habitable y operativa.
Hay vecinos en la Villa Gabriela Mistral que firmaron un convenio con ESSBIO, por
reconocimiento de deuda de 12 meses hacía atrás con cifras superiores a los §100.000.-.
El Sr. Alcalde le responde que esto ya se subsano con la Superintendencia y está autorizó
el cobro a ESSBIO desde Marzo de este año. ESSBIO debe devolver las platas o
descontarlas en los próximos cobros.
Solicita reparación de la Garita ubicada en el Panteón, ya que la doblaron y al enderezarla
se quebró y es un peligro por posible caída.
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- Consulta por Proyecto de Agua Potable para el sector Los Nogales. El Sr. Alcalde
menciona que esto se ha solicitado en varias oportun¡dades, además indica que se
solicitó a Obras Hidráulicas y se hará un diseño, pero no se sabe cuál será la solución.

- lndica que la Sra. Carmen Díaz Sepúlveda, domiciliada en La Viña, Móvil g1g434A¿,quien
tiene una cardiopatía y solicita ayuda en mercadería o dinero. El Sr. Alcalde responde
que normalmente en estos casos se les entrega ayuda, pero no puede ser permanente y
mandará a visitarla.

- Felicita a la pareja que representé a la comuna en el Campeonato Regional de Cueca y
consulta s¡ se tomaron algunas medidas por la sinvergüenzura que se produjo. El Sr.
Alcalde informa que firmó una carta de reclamo.

conceial sra. Mónica Matus:

- Hace entrega al Sr. Alcalde de lnformación det Ministerio del Desarrollo Social respecto a
las orientaciones generales para postular una posta Rural en el sector La Víña.

- Señala que la Sra. Margarita Vargas del sector los Nogales solicita la posibilidad de
reponer la movilización escolar para el sector. El Sr. Alcalde indica que lo vera, porque
tenía entendido que esto se había solucionado.

- La Vecina Jesica Palma t¡ene a su h'rjo en el Colegio La Viña y a otros niños le quitaron el
beneficio del Almuerzo, porque tiene más de 8.500 puntos en la FPS. EI Sr. Alcalde señata
que debe hacer el trámite en el colegio y en Departamento Social a solicitar un lnforme
Social.

- Plantea que hace más de dos meses se retiró de circulación el medicamento
"Levotiroxina", el cual es administrado a pacientes con problemas a la Tiroides. pregunta
que porqué cada vez que se ret¡ra un medicamento el consultorio no se preocupa de
buscar una alternativa para cumplir con los vecinos y por qué no le entrega información
más técnica a estos pacientes y buscar una solución, ya que los pacientes no son tantos.

- Casi al final de la calle l.C. Pinto de La Ccncepción en la esquina de la casa del Sr. Silva se
sigue con el problema de anegamiento en los días de lluvia. El Sr. Alcalde responde que
Ángela indica que el problema no es el tubo y gue el problema es que los vecinos no
profundizan la acequia. Se notificará a los vecinos. lndica también que se Ie informó al
SERVIU esta situación.

- Señala que en la vuelta de La Viña sigue estando lleno de agua y se convierte en un
peligro. El Sr. Alcalde indica que VIALIDAD hizo una inversión no menor en el lugar,
donde levantaron el camino.

- Consulta si hay subsidio para la tercera edad- El Sr. Alcalde le responde que no, que es
para las personas que tienen un adulto mayor a cargo, pero que la abuelita puede
postular a un programa habitual, solicita que hable con Teresa Faune.

- Consulta por ayuda social solicitada hace dos meses de la Sra. Edith Pérez de Guacarhue,
que aún no se ha entregado. EI Sr. Alcalde indica que fue entregada hace un tiempo y
que se entrev¡stó con la señora.

- Consulta por ayuda social para Giseltre Valencia. El Sr. Alcalde indica que si se entregará
ayuda.

- Solicita la posibilidad de que Carabineros pueda hacer una ronda por avenida Tomás
Argomedo entre las 21:00 y las 21:30 horas, ya que se han acercado a la Farmacia
personas extrañas y no puede cerrar antes cuando atiende el doctor debido a que Ia
gente llama para que los esperen. El Sr. Alcalde indica que se conversará con el
Suboficial.-
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Conceial Sr. Luis Gálvez:

Consulta si este año se continuará con el Programa de Arborización, ya que hay personas
interesadas y otras necesítan replantar. El Sr. Alcalde señala que sí se hará nuevamente.
Consulta por sector de la Plaza de Armas que esto muy oscuro. El Sr. Alcalde señala que
omar lo está viendo, y es un problema complejo, ya que el cableado que está por debajo
se humedece y hace corte.
lndica que en Ia avenida Juan Leonardi se volvió a romper el camino donde mismo, y
consulta como se puede solucionar. ESsBlo no lo parcha como corresponde.
lnsiste en la limpieza delcanal, porque es complicado en días de ltuvia.
Hablo con él la mamá de María Paz Soto Sanhueza, quien hace un reemplazo en el
consultorio, para ver la posibilidad de que continuara trabajando, debido a que en estos
momentos es el sustento de su hogar.

Conceial Sr. Sereio Cuadra:

- Solicita Listado Oficial de los beneficiados del Comité Villa El Sol. El Sr. Alcalde le indica
que oficialmente no tienen ese listado, debido a que la EGIS de ese comité fue el SERVIU
que lo solicite ahí.

- Solicita que la correspondencia sea entregada con antic¡pación, no de un día para otro y
que se respete la fecha de pago de la Dieta.

- lndica que el carro instalado en la esquina de la plaza más los automóviles que se
estacionan casi en la curva de Manuel Flores con MiguelCuadra impiden Ia visual y es un
peligro.

- Solicita el listado con fos proyectos FONDECO, donde se mencione lo que ejecutará cada
organización.

- Solicita despeje de un grifo ubicado en sector Las Quechereguas, el cual está tapado de
pasto.

- Consulta que se hará para el mundial de fútbol. El Sr. Alcalde le responde que se le
solicito a Jacqueline y a Ricardo que vieran una pantalla gigante para cotocarla en el
Salón delLiceo Media.

- Solicita ayuda para Paula Guerrero Guerrero, móvil N" 50381475 quien pertenece al
Programa Puente, indica que ha perdido varios beneficios porque no le han visitado del
municipio. Siente gue no la han ayudado.

Conceial Oriana Maturana

Reitera solicitud para mejorar puente ubicado en la entrada de El Romeral, elcuales muy
estrecho- El Sr. Alcalde le indica que lo verá, pero que el trabajo se hizo y al parecer solo
le falta la orilla al puente.
Da los agradecimientos de los vecinos del sector El Romeral por la garita que se les
coloco. Consulta si la embarniza la Junta de Vecinos o lo hará el municipio. El Sr.
Alcalde le responde que se hará desde el municipio.
Solicita posibilidad de instalar otra garita frente a la capilla de El Romeral. El Sr. Alcalde le
indica que al parecer está contemplada.
Da los agradecimientos de parte de las organizaciones por los proyectos FONDECO, están
muy agradecidos, contentos y varios ya lo están ejecutando.
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A continuación y no habiendo más que tratar, el Presidente del concejo agradece

MOSCOSO ZúñrcA
MUNTC¡PA|- {S}

CONCEJAT

CONCEIAL

TUIS GAL
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